



# HOJA INFORMATIVA

**Asociación Internacional de Jueces y Magistrados  
de Juventud y Familia**

**2025**

## Tabla de contenido

O  
D  
I  
Z  
E  
N  
T  
E  
R  
C  
O  
N  
T  
E  
N  
D  
O  
C  
O  
N  
T  
E  
N  
D  
O

01. **Investigación**
02. **Congreso Mundial de Justicia con Niños y Niñas**
03. **Viajes de estudio 2025**
04. **La Conferencia Suiza en septiembre**
05. **Recuperación y digitalización de los archivos de la AIMJF**
06. **Viaje de estudios y conferencia 2026**
07. **Balance y planes para la Crónica + Felices Fiestas**

## Niños menores de la edad mínima de responsabilidad penal

Este año la AIMJF ha decidido abordar la cuestión de los "niños menores de la edad mínima de responsabilidad penal: medidas, derechos, procedimiento, participación".

El cuestionario aborda temas como la existencia de una o más edades mínimas en cada país, especialmente si se adopta la regla doli incapax; cómo se realiza la evaluación de la edad y los derechos del niño en este contexto; la intervención de la policía, si la hay; las medidas que se pueden aplicar a los niños; el procedimiento observado en este contexto y por qué institución; si se realiza algún otro tipo de evaluación; las garantías legales y procesales de los niños con respecto a las medidas que se pueden imponer; el papel del sistema de justicia en este contexto, si lo hay; la asistencia que reciben los niños; cómo participa el niño; las implicaciones legales de la participación de los niños en delitos y las reformas en curso.

37 países se han sumado a esta iniciativa: Argentina, Austria, Bermudas, Bolivia, Brasil, Canadá (Québec), Chile, Congo, Croacia, Chipre, República Dominicana, Ecuador, Inglaterra y Gales, Alemania, Hungría, Isla de Man, Japón, Letonia, Liberia, Luxemburgo, Malasia, Malta, Mauricio, México, Macedonia del Norte, Noruega, Puerto Rico, Rumania, Serbia, Sierra Leona, Sudáfrica, España, Suiza, Ucrania, Uruguay, Estados Unidos (California) y Zambia.

Agradecemos el apoyo de la CMJA – Asociación de Magistrados y Jueces de la Commonwealth por contactar algunos países de donde AIMJF aún no tiene miembros.

Los informes nacionales y el análisis global se publicarán a más tardar en enero.

## Congreso Mundial sobre Justicia con Menores

El Congreso Mundial de Justicia con Niños, una iniciativa conjunta de AIMJF, Terre des Hommes y Penal Reform International, se celebró del 2 al 4 de junio en Madrid, España, y reunió a más de 4.000 participantes registrados, incluyendo 800 presenciales y más de 4.000 en línea. Con eventos satélites celebrados en todo el mundo, el Congreso alcanzó un total estimado de 6.000 personas. Los participantes representaron a 132 países presenciales en Madrid y a un total estimado de 160 países. Cabe destacar la participación activa de 35 niños en Madrid, incluyendo 15 miembros del Comité Asesor de Niños y Jóvenes. El evento también tuvo una fuerte presencia digital, con un promedio de 10.341 conexiones a través de la aplicación dedicada, lo que refleja una alta interacción en todas las plataformas.

El vicepresidente de la AIMJF, Jorge Jiménez, ha sido uno de los ponentes principales y varios miembros han participado en talleres, como:

- El tráfico de drogas como una de las peores formas de trabajo infantil: políticas públicas y sistema judicial - **Eduardo Rezende Melo**
- Reconstruir el multilateralismo: el papel de la academia en el avance de la creación de capacidad sostenible para los derechos de los niños - **Ton Liefaard; Ann Skelton, Karabo Ozah**
- Respuestas de protección infantil ante la violencia en la familia - **Marielle Bruning**
- Promoción de una justicia centrada en los niños para los niños infrarrepresentados en contextos judiciales complejos - **Jaap Doeck**
- Participación de los niños como víctimas y testigos en causas penales. Una investigación comparativa de la AIMJF - **Eduardo Rezende Melo; Ursina Weidkuhn, Lana Petö Kujundizic**
- Promoción de la justicia centrada en los niños a través de la OPIC: garantizar el acceso a recursos, la reforma de políticas y la rendición de cuentas del Estado - **Ann Skelton, Ton Liefaard**
- Acceso a la justicia para los niños: la perspectiva del sistema judicial. Un análisis de la AIMJF - **Eduardo Rezende Melo, Jorge Jiménez, Mary Beloff, Ursina Weidkuhn**
- Participación infantil en la justicia juvenil en América Latina y el panorama del Mercosur (en español) - **Eduardo Rezende Melo, Elbio Ramos, Juan Carlos Bordon, Marta Pascual**
- Prestar atención a la capacidad lingüística como requisito previo para una justicia centrada en el niño - **Lana Petö Kujundizic**

El próximo congreso mundial probablemente tendrá lugar en Kuwait, fecha por confirmar.

## Creación de la Sección Latinoamericana de la AIMJF

Durante el Congreso Mundial, en el marco de la discusión sobre "Participación infantil en la Justicia Juvenil en América Latina y el panorama del Mercosur", se ha creado una sección latinoamericana de la AIMJF para potenciar la cooperación entre los miembros, desarrollar viajes de estudio para intercambiar buenas prácticas y desarrollar estudios para mejorar las prácticas locales.

El Juez Leonel Peña, de Colombia, fue elegido su primer presidente, con el compromiso de organizar su primera reunión en 2026 (ver más abajo). ¡Le deseamos éxito a la nueva Sección y a su presidente!

## Londres en octubre - Reunión y elecciones de la sección europea

Del 27 al 29 de octubre, AIMJF ha organizado un viaje de estudios a Londres, Reino Unido, con el apoyo de la Oficina Judicial de los Royal Courts of Justice, con la participación de miembros de Argentina, Brasil, Croacia, Francia, Alemania y Estados Unidos.

El primer día, los miembros se reunieron con jueces y magistrados para conversar y también participaron en audiencias judiciales en el Tribunal de Magistrados de Croydon y en el Tribunal de Magistrados de Highbury Corner.

El día 28, los miembros dedicaron la mañana a visitar el Servicio de Custodia Juvenil de Felltham. Por la tarde, la atención se centró en la evaluación de jóvenes en el Servicio de Justicia Juvenil de Lambeth.

El día 29, los miembros pasaron toda la jornada en el Servicio de Prevención y Justicia Juvenil de Wokingham, centrándose en el enfoque centrado en el niño, comprendiendo las estrategias preventivas y siguiendo un panel conjunto de toma de decisiones. El profesor Kevin Haines, catedrático jubilado de Criminología y Justicia Juvenil de la Universidad de Swansea y principal teórico del enfoque centrado en el niño, también se unió a los miembros de la AIMJF para debatir esta práctica.

Durante el viaje de estudios, la sección europea se reunió y Lana Petö Kujundžić fue elegida nueva presidenta, prometiendo organizar el próximo viaje de estudios y la reunión de la Sección Europea en Moldavia o en Italia, en 2026 (ver más abajo).

Durante este período, el editor en jefe de AIMJF, Eduardo Rezende Melo, también se reunió con la secretaria de la Asociación de Magistrados y Jueces de la Commonwealth, Karen Brewer, para agradecer personalmente su apoyo a nuestras iniciativas y mejorar nuestra asociación común.

## 04. LA CONFERENCIA SUIZA EN SEPTIEMBRE

Como anunciamos en nuestro último boletín, del 3 al 5 de septiembre de 2025, el presidente de la AIMJF, Dave Stucki, el vicepresidente, Jorge Jiménez Martín, y la secretaria general adjunta, Ursina Weidkuhn, participaron en la Conferencia Anual de la Asociación Suiza de Profesionales de Justicia Juvenil, que tuvo lugar en Ginebra, dedicada al tema del derecho/prácticas comparadas ("Droit pénal des mineurs - Au-delà des frontières").

## 05. RECUPERACIÓN Y DIGITALIZACIÓN DE LOS ARCHIVOS DE LA AIMJF

Muchos documentos históricos de nuestra asociación se almacenaban en una oficina de Terre des Hommes en Lausana, Suiza. La vicesecretaria general, Ursina Weidkuhn, ha revisado todo el material, seleccionado aquellos de importancia histórica y está llevando a cabo su digitalización para registrar nuestra historia compartida.

## Marzo 26 - Derechos del Niño, Brasilia, Brasil

Del 24 al 25 de marzo de 2026, se celebrará en Brasilia, Brasil, la VII Conferencia Iberoamericana sobre los Derechos de la Infancia, centrada en la infancia, la violencia y los entornos digitales. Con el apoyo de la AIMJF, la Conferencia se celebrará en el Tribunal Superior de Justicia de Brasil, de forma presencial, pero con transmisión en línea.

La convocatoria para la presentación de trabajos y presentaciones orales está abierta para su presentación en portugués, español e inglés del 10 de diciembre al 15 de febrero en cuatro grupos de trabajo:

1. Protección Integral, Políticas Públicas, Psicología y Educación;
2. Datos, Consumo y Responsabilidad Civil en la Sociedad Digital;
3. Violencia, sistemas de protección y justicia y
4. Infancia, contemporaneidad, diversidad e intersecciones

La información detallada está disponible en el siguiente enlace:

[https://ugc.production.linktr.ee/a1464857-8d53-4d9b-b2ef-319db6ee112f\\_ENG-EDITAL-VII-Conferencia-Ibero-Americanas-Direitos-da-Crianca.pdf](https://ugc.production.linktr.ee/a1464857-8d53-4d9b-b2ef-319db6ee112f_ENG-EDITAL-VII-Conferencia-Ibero-Americanas-Direitos-da-Crianca.pdf)

## Junio 26 - Protección de los derechos de los niños en un mundo cambiante, Sherbrooke, Canadá + Viaje de estudios a Montreal y elecciones de la AIMJF

El mandato actual de la junta directiva de AIMJF finalizará en julio de 2026 y para celebrar su conclusión se organizará un programa de una semana completa en Québec, Canadá.

Los días 8 y 9 de junio, con el apoyo de Anne-Marie Otis y Mélanie Roy, miembros de la AIMJF, se realizará un viaje de estudios bilingüe (inglés y francés) a Montreal. El programa detallado se anunciará el próximo año.

Del 10 al 11 de junio, AIMJF apoyará una conferencia internacional organizada por la Universidad de Sherbrooke sobre la protección de los derechos del niño en un mundo cambiante, en la que muchos de los miembros de AIMJF participarán como oradores principales: Benoit Van Keirsbitck, Jean Zermatten, Mona Paré, Eduardo Rezende Melo.

La conferencia se realizará únicamente en francés.

El 12 de junio, la AIMJF organizará sus elecciones (de 8:00 a 9:30 h), tanto presenciales como en línea. De 9:30 a 13:00 h, la AIMJF ofrecerá un debate comparativo bilingüe (con traducción simultánea) sobre protección infantil y justicia juvenil.

Tenga en cuenta que los partidos de la Copa Mundial de la FIFA se celebrarán en Canadá, Estados Unidos y México durante el mismo período. Por lo tanto, se recomienda reservar vuelos y hotel con antelación.

## **Septiembre 26 - Primera Reunión de la Sección Latinoamericana**

Tras la creación y elección de la sección latinoamericana, el juez Leonel Peña propuso organizar un viaje de estudios a Bogotá, Colombia, en la primera semana de septiembre.

El programa, que se detallará el próximo año, incluirá visitas a audiencias judiciales, un programa de justicia restaurativa y una conferencia en la región norte de Colombia para comprender el enfoque de los derechos de la niñez indígena. Las actividades se realizarán únicamente en español. Se aceptan miembros de otras partes del mundo.

## **Octubre 26 - Reunión de la Sección en Moldavia o Italia**

Tras la elección de la nueva presidenta de la Sección Europea, la jueza Lana Petö Kujundžić, se celebrará un viaje de estudios y la reunión de la Sección Europea en Moldavia o en Italia, con el apoyo del tesorero de la AIMJF, Michele Termine. Las actividades tendrán lugar en octubre de 2026. En 2027, el viaje de estudios se realizará en Zagreb, Croacia.

El programa se detallará el próximo año, pero incluirá una visita al tribunal, incluyendo la asistencia a audiencias, y el conocimiento de las buenas prácticas locales. Se aceptan miembros de otras partes del mundo.

## 07. BALANCE Y PLANES PARA LA CRÓNICA + FELICES FIESTAS

Para 2026, como Editor en Jefe de la Crónica, nos proponemos continuar brindando información de nuestras actividades en dos boletines anuales, en el primer y segundo semestre, y brindando apoyo en la organización de nuestros viajes de estudio.

Seguiremos enfocándonos en el desarrollo de la investigación como una oportunidad para que miembros y colaboradores compartan la situación actual de sus países y nos permitan comprender las tendencias y nuevas posibilidades en todo el mundo. Aun reconociendo las limitaciones de la recopilación de datos con este procedimiento, con un impacto en la sistematización de los resultados, entendemos que esta iniciativa ofrece la posibilidad de compartir experiencias y conocimientos entre todos nuestros miembros, despertar la curiosidad sobre buenas prácticas y una invitación a participar en viajes de estudio y a ampliar redes. Este es el principal propósito de nuestra asociación: tender puentes entre nuestros miembros en diversas partes del mundo y mejorar nuestra comprensión y prácticas sobre cómo garantizar los derechos de la infancia.

Estamos cerrando un período centrado en la participación infantil y, con el nuevo mandato, comenzará un nuevo ciclo, probablemente centrado en soluciones efectivas. Esperamos que las numerosas oportunidades que estamos creando para reuniones personales, desde diferentes contextos culturales y legales, generen nuevas sinergias para una labor más eficaz de nuestra asociación.

Con este espíritu e ideal en mente, compartimos los saludos navideños de nuestra Junta Directiva con todos nuestros miembros y socios.

Season's  
Greetings and  
wishes for a  
happy and joyful  
new year!



David Stucki - Jorge Jiménez Martín  
Michele Termine Andréa Santos Souza  
Ursina Weidkuhn - Eduardo Melo

Agradecemos sinceramente al equipo de investigación, al personal de AIMJF y a nuestros socios de TI por su inquebrantable dedicación y experiencia en la creación de este boletín. Su esfuerzo colectivo ha sido fundamental para ofrecer contenido valioso y soluciones técnicas innovadoras, reflejando los más altos estándares de excelencia y colaboración.

Nuestro más sincero agradecimiento también a la dirección ejecutiva de nuestros socios, cuya orientación estratégica y apoyo han sido fundamentales para hacer realidad nuestra visión compartida. Este boletín es un testimonio del poder del trabajo en equipo y el compromiso compartido, y agradecemos profundamente las contribuciones de todos.

---

## CONTACTO

Escribe tu consulta: [aimjinfo@gmail.com](mailto:aimjinfo@gmail.com)

Facebook: <https://www.facebook.com/AIMJF-117342133359569>

YouTube: [https://www.youtube.com/channel/UCjm16W9K\\_FczispcjvsGstA](https://www.youtube.com/channel/UCjm16W9K_FczispcjvsGstA)